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查臺灣自來水股份有限公司於屏東縣長治鄉開挖兩深水井探取原水，卻專供其他地區使用，

無視長治鄉長期對自來水需求與接管率低落事實。爰提案要求自來水公司於長治鄉所開挖之水

井，應承諾優先提供長治鄉使用，並於一個月內提出長治鄉自來水改善方案。 

提案人：蘇震清 

連署人：黃偉哲  管碧玲  王惠美 

11、 

有鑑於屏東農業生物科技園區迄今仍未能完成自來水管線鋪設，導致廠區業者無自來水可用

，影響園區發展甚鉅，爰請自來水公司於三個月內提出屏東農業生物科技園區自來水管線延伸

暨設施改善之評估報告，並提出具體辦理時程規劃，以確實改善園區用水問題。 

提案人：蘇震清  黃偉哲 

連署人：管碧玲  王惠美 

12、 

臺灣自來水公司 103 年底逾齡管線長度約 23,697 公里，漏水率為 16.63%，漏水量為 5.19 億噸

。。目前自來水公司每年進行總管線長度 1%（593 公里）之汰換工程，至少需要 40 年才能完成

。依據國際水協（IWA）建議管線年汰渙率應大於 1.5%（管線總長度），才能保持漏水率不致

惡化。目前自來水公司管線汰換率僅 1%，遠低於國際標準，至少需花 40 年才能完成汰舊工程

。自來水公司應致力於提高管線運輸品質，減少漏水量及管線維修費用，維持供水水壓為目標

。爰建請臺灣自來水公司，於今年起提高老舊管線汰換率至 1.5%，並降低漏水率至 14%，以因

應我國水資源日益匱乏之問題。 

提案人：管碧玲  蘇震清  張麗善  王惠美 

13、 

基於自來水收費結構中，基本費之徵收顯係違反自來水法之規定，導致每年收取 33 億元左右

之基本費，成為違法徵收，爰要求自來水公司與經濟部迅即檢討水費收取之合法性，進行修法

，未完成修法之前，不得調漲水費。有關自來水法併水費收取一併檢討問題，並應召開公聽會

，集諮廣益。 

提案人：管碧玲  蘇震清  王惠美 

14、 

對於彰濱工業區缺水問題，經濟部水利署規劃以「烏溪下游河段水資源再利用工程可行性規

劃」，透過福馬圳圳尾取水來供給；然而，根據本席瞭解，目前該水圳水源之水質並不符合自

來水公司的飲用水水質標準，因飲用水管理攸關國民健康至為重大，爰提案要求經濟部、臺水

公司儘速提出水質改善計畫，並將改善結果送交立法院經濟委員會。 

提案人：王惠美 

連署人：蘇震清  張麗善 

15、 

彰濱工業區缺水問題已久，而其中「水壓不足」以及「供水分配」兩問題為台水公司短期即


